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Ortsbeirat Zippendorf 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 19.02.20 im Wirtshaus „Zur Eiche“ 
Teilnehmer:  
Ortsbeiräte: Uwe Friedriszik, Karl-Heinz Figas, Peter J. Harke, Jan-Phillip Tadsen 
Vertreter:  Alexander Schulz, Maxim Menschenim 
 
und 14 interessierte Bürgerinnen und Bürger Zippendorfs. 
  
 
 
1.  Uwe Friedriszik begrüßt die Anwesenden zur Sitzung des Ortsbeirates. 
 
 
2. Das Protokoll der vergangenen Sitzung ist ohne Änderungen verabschiedet worden. 
 
 
3. Uwe Friedriszik stellt die Vorlage 00212/2020 Straßenerneuerungskonzept der Stadt 

Schwerin vor. 
 

In dem vorliegenden Konzept wird der Umfang der jährlichen Erneuerungsmaßnahmen 
ermittelt, um den Substanzverlust der Straßen aufzuhalten. Auch die Aufteilung dieser 
Erneuerungsmaßnahmen auf die verschiedenen Straßenkategorien Haupt-
verkehrsstraße, Haupterschließungsstraße und Anliegerstraße werden beschrieben. Im 
Haushalt 2021/22 sollen dafür Gelder in Höhe von ca. 18 Mio. € bereitgestellt werden. In 
der Liste der geplanten Baumaßnahmen befinden sich keine Straßen aus dem Ortsteil 
Zippendorf. 
 
In den vergangenen Jahren wurde der Zustand aller Straßen umfangreich bewertet und 
mit Zustandsnoten versehen. In der Liste der 136 Anliegerstraßen im schlechten Zustand 
befinden sich auch 6 Straßen in Zippendorf (Am Hang, Am Strand, Bosselmannstraße, 
Farmweg, Försterweg, Wiesenweg). 
 
Am Beispiel des Farmweges entsteht eine umfangreiche Diskussion über die 
Notwendigkeiten und Möglichkeiten der Erneuerung der Anliegerstraßen. Anwesende aus 
dem Farmweg weisen darauf hin, dass schon seit Jahren die Sanierung der Straße 
gefordert und auch von manchem Dezernenten versprochen wurde, passiert ist bislang 
wenig, außer dass der „Schotterbelag“ vergrößert wurde. Hier gibt es den Wunsch in 
einem neuerlichen Gespräch mit der SDS die Situation erneut zu klären. 
 
Generell war in den vergangenen Jahrzenten der von den Anliegern erhobene Ausbau-
beitrag ein großes Hindernis für Straßensanierungen, nach Abschaffung des Beitrags ist 
die Liste der zu sanierenden Straßen nicht kürzer geworden. Die Kommune hat aber leider 
kein Geld. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 
4. Uwe Friedriszik stellt die Vorlage 178/2019 „Newsletter-System für die Arbeit in den 

Ortsteilen“ vor. Hintergrund ist der Wunsch der CDU/FDP Fraktion, in Zukunft mehr 
Einwohner für die Ortsbeiratsarbeit zu interessieren. Dazu soll die Verwaltung einen 
Ortsteil bezogenen Mailverteiler erstellen und regelmäßige Rundschreiben verschicken.  
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Der Ortsbeirat Zippendorf ist bereits lange unter Ortsbeirat-Zippendorf@schwerin.de zu 
erreichen. Es gibt eine Mailingliste mit allen interessierten Einwohnern über die 
Einladungen, Protokolle und wichtige Nachrichten verschickt werden. 
 
In der Diskussion wird deutlich, dass ein Newsletter System als nicht notwendig erachtet 
wird. Die Anwohner werden über eine interessante und lebhafte Ortsbeiratsarbeit besser 
persönlich erreicht.  
 
Sinnvoll wäre die Verbesserung der Information zu den Ortsbeiräten im 
Bürgerinformationssystem, gerade die Protokolle der Sitzungen sind nur nach intensiver 
Suche auffindbar. 
 
Der Ortsbeirat Zippendorf lehnt die Vorlage einstimmig ab. 

 
  
5. Sonstiges 
. 
 

- Am 13.06.20 findet unser diesjähriges Sommerfest satt. Bitte Termin notieren und 
freihalten! 
 

- Die Gaststätte in der Strandperle hat geschlossen. Herr Schulz berichtet von der 
bislang vergeblichen Suche nach einem neuen Pächter. Das Problem ist die 
Strandhotelruine. 

 
- Auf unseren neuerlichen Brief an Herrn Nottebaum bezüglich des Strandhotels gab 

es noch keine Antwort.  
 

- Uwe Friedriszik berichtet von der im Januar stattgefundenen „Fahrplankonferenz“, 
auf der vom Nahverkehr die geplanten Änderungen des Fahrplans im August 
vorgestellt und Anregungen und Wünsche der Ortsbeiräte diskutiert wurden. Große 
Änderungen wird es nicht geben, der Zuschuss der Stadt ist gedeckelt und lässt 
keinen Spielraum für eine Erweiterung des Angebotes. Auf Nachfrage erklärte der 
Nahverkehr, dass die Ein- und Ausstiege der Linie 6 an der Crivitzer Chaussee nach 
Beendigung der Baumaßnahmen wieder an die bisherigen Standorte verlegt werden. 

 
- Die Schäden an der Bepflasterung der Strandpromenade sind im geringen Umfang 

bereits ausgebessert worden. Im Bereich der Alten Dorfstraße gibt es aber immer 
noch viel zu tun. 

 
- Auch der Fußweg Plater Straße hoch zur Straßenbahn wurde teilweise ausgebessert. 

 
 
 
 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Mittwoch den 18. März 2020 statt.  
 
 
 
 
25.02.20 Friedriszik 


